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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ПЕРЕПИСЬ ПОШЛА
В городе Ливны участников Всероссийской сельско�

хозяйственной переписи отбирал компьютер. Для до�

стоверного представления о том, что выращивают в

личных подсобных хозяйствах и на дачных участках

ливенцы, достаточным оказалось собрать информа�

цию о 20% таких объектов. 

Что же касается Ливенского района, то здесь перепис�
чики обходят все частные домовладения и крестьянско�
фермерские хозяйства. Их 12169 и 52 соответственно.

В первые два дня работы было отмечено сразу не�
сколько фактов недоброжелательного отношения населе�
ния к переписчикам: домохозяева отказывались предос�
тавлять необходимые сведения, резко грубили. Поэтому
в начале этой недели даже решался вопрос о привлече�
нии участковых милиционеров для соблюдения правопо�
рядка в период проведения переписи. В целом же боль�
шинство жителей района относятся к проводимой работе
с пониманием.

Напомним, что сельскохозяйственная перепись про�
длится до 25 июля. Первые её итоги станут известны осе�
нью.

ДОМОВЛАДЕЛЬЦЕВ 
ПРИУЧАТ К ПОРЯДКУ

На очередном заседании болховского горсовета при�

няты поправки в правила благоустройства города

Болхова. Теперь болховчане (особенно те, кто живёт в

частном секторе) не смогут годами держать у фасада

своих домов кучи песка, щебня, кирпича и прочих

строительных материалов, не говоря уже о мусоре.

После завершения строительных работ всё это долж�

но быть убрано. 

Как отмечает мэр Болхова Е.И. Стёпин, данная мера
позволит значительно улучшить эстетический вид города.
Граждане получат серьёзный стимул соблюдать чистоту у
своих домов. Кроме того, в городе началось окашивание
травы по обочинам дорог, вырубка кустарников и сухих
деревьев.

Еще одно новшество, призванное напомнить болхов�
чанам, что они живут в городе — хозяева частного секто�
ра теперь не смогут свободно выпускать "на прогулки" по
улицам домашнюю птицу. Пернатую живность придется
держать в специально огороженных вольерах. Неради�
вым домовладельцам грозят штрафные санкции. 

Работы прибавится как участковым милиционерам, так
и уличным комитетам общественного самоуправления и
городской административной комиссии. Все эти меры
напоминают о приближающемся юбилее Болхова. 
450�летие будет отмечаться 29 июля.

УЧЕНИЯ 
ЛИВЕНСКИХ СПАСАТЕЛЕЙ

В Ливнах началась неделя повышенной бдительности

пожарной охраны города. Личный состав может быть

поднят по тревоге в любое время.

Главная цель учений — проверка готовности спасате�
лей к действиям в период чрезвычайной ситуации. В те�
чение ближайшей недели все без исключения подразде�
ления городской пожарной охраны и специалисты граж�
данской защиты Ливенского района пройдут комплекс�
ную проверку.

Для выполнения поставленных учениями задач могут
быть задействованы не только пожарная техника, но так�
же средства гражданской защиты градообразующих
предприятий.

КЛЕЩИ 
СТАЛИ МЕНЬШЕ КУСАТЬСЯ

В первом полугодии этого года число жителей Со�

сковского района, пострадавших от укусов клещей,

снизилось наполовину. Об этом речь шла на очеред�

ном совещании в райадминистрации.

По словам представителей Роспотребнадзора, основ�
ной причиной уменьшения активности клещей является
регулярное скашивание травы. Свою роль сыграла и сто�
явшая длительное время холодная дождливая погода, из�
за которой люди, собираясь в лес, стали плотнее оде�
ваться. 

Согласно районной статистике, меньше стали кусаться
и домашние животные. 

В первом полугодии 2006 года по сравнению с анало�
гичным периодом 2005 года в районе значительно сокра�
тилось число инфекционных и паразитарных заболеваний
— 63 и 92 соответственно. В частности, значительно
меньше люди стали болеть острыми кишечными инфек�
циями, не выявлено ни одного случая острого или хрони�
ческого гепатита. На прежнем уровне осталось выявле�
ние туберкулёза — три случая.

НОВАЯ ДОРОГА РАЙОНА
В Новодеревеньковском районе будет строиться но�

вая автодорога федерального значения, которая свя�

жет Орёл и Ефремов Тульской области. 

Часть этой трассы уже проложена по территории Ор�
ловского и Залегощенского районов. В Новодеревень�
ковском районе её протяжённость составит 22,4 километ�
ра: от деревни Кулеши, через населённые пункты Демен�
тьевка и Старогольское с выходом к границе Тульской об�
ласти. Как сообщили в райадминистрации, работы плани�
руется начать в IV квартале этого года. Определено место
прокладки трассы. 

Благодаря открытию новой дороги появится возмож�
ность обеспечить стабильный поток грузового автотранс�
порта.

МУШТРА В ВОЕНКОМАТЕ
В течение недели до 10 июля в Новосильском воен�

ном комиссариате проходят занятия по боевой и мо�

билизационной подготовке. 

Работники военкомата, руководители организаций и
учреждений проходят строевую подготовку, отвечают на
теоретические вопросы, решают тактические мобилиза�
ционные задачи. В частности, каждый из ответственных
за поставку техники и людей на случай войны должен чёт�
ко знать, сколько машин и для каких целей должно быть
выделено и т.п. Руководит занятиями военный комиссар
Новосильского района В.В. Зайцев.

ДУРНО ПАХНУЩАЯ КРАЖА
С молочнотоварной фермы, расположенной в дерев�

не Гостомль Кромского района, в период с 1 по 3 ию�

ля неизвестными лицами был украден… навозный

транспортёр. 

Как сообщает пресс�служба УВД, об этом в правоохра�
нительные органы сообщил директор хозяйства. В ходе
оперативно�розыскных мероприятий был установлен по�
дозреваемый. Им оказался молодой человек 1984 года
рождения, похищенное изъято.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Катим на окраину Нарыш�
кино — переписывать
личные подсобные хо�

зяйства. Вот по обеим сторо�
нам дороги побежали навстре�
чу добротные, даже с разма�
хом построенные белокирпич�
ные дома микрорайона "Вос�
точный". У одного из них тор�
мозим. Приехали.

Сегодня, в субботу 1 июля,
в первый день Всероссийской
сельскохозяйственной пере�
писи, Таня планирует обойти
шесть�семь из 172 закреплен�
ных за ней, на языке статисти�
ков, объектов. Накануне — с 24
по 30 июня — состоялся пред�
варительный обход, в ходе ко�
торого с владельцами ЛПХ бы�
ло обговорено время визита
переписчика.

Хозяйка объекта номер
один Светлана Ивановна Снет�
кова здоровается с нами, как с
хорошими знакомыми. Обез�
вредив — затолкала её в кону�
ру и прикрыла собой — здоро�
венную собачинду, женщина
приглашает нас в дом. Заливи�
стый лай на мгновение стиха�
ет. Но едва хозяйка отступает
от "амбразуры", псина со всех
ног несется к нам. Поздно —
мы уже на недоступной веран�
де.

В светлой просторной кухне
наша Таня начинает священно�

действовать. Торжественно�
церемонно извлекает из порт�
феля переписные листы — их
целых восемь, блокнот, кальку�
лятор. Кладет на край стола
фирменную желтую бейсболку
с эмблемой сельхозпереписи. 

— Переписной лист, — вы�
дрессированно начинает Таня,
— носит строго конфиденци�
альный характер. Видите, —
обращается она к хозяйке до�
ма, — здесь нет ни вашей фа�
милии, ни адреса.

— Пусть и будет — что
страшного�то? — говорит
Светлана Ивановна.

— Общее число проживаю�
щих в домохозяйстве? —
приступает Таня к своему оп�
росу и вносит в раздел I "Об�
щая характеристика" первую
запись: "4".

— Укажите цель производ�
ства сельскохозяйственной
продукции, — продолжает пе�
реписчик. — Самообеспече�
ние продовольствием, допол�
нительный источник денежных
средств или основной источ�
ник денежных средств?

— Самопрокорм, — смеет�
ся Снеткова.

Всё идет довольно гладко,
и мы расслабляемся.
По�прежнему деловита

лишь Татьяна. Она уже добра�
лась до раздела III "Земельные
ресурсы и их использование".
У Снетковых — включая зем�

лю, занятую под дом, — 16,5
сотки. Основная часть земли,
как водится, под картошкой.
Есть, конечно, капуста, свекла,
огурцы, помидоры... Всё это
овощное богатство нужно пе�
ревести с привычного измере�
ния "грядки" в конкретные 
квадратные метры, и Таня во�
оружается калькулятором.

Бланки строгой отчетности.
И цифры, и все метки нужно
вносить только по указанному
в переписном листе образцу.
Даже нажим черной гелевой
ручки должен быть мягким, ос�
торожным — иначе электрони�
ка откажется считывать ин�
формацию. 

Снетковы приехали на
Орловщину из Молда�
вии. Люди городские.

Светлана Ивановна, напри�
мер, очень долго работала в
судостроительном НИИ. При�
зналась, что первое время
сильно скучала по городским
улицам, учащенному ритму их
жизни. Когда сильно припека�
ло, ехала в Орёл и просто хо�
дила по улицам города... По�
этому раздел V "Поголовье
сельскохозяйственных живот�
ных" в переписном листе ос�
тался "голым". "Живности у
нас нет. Разве что собака и две
кошки", — улыбнулась Светла�
на Ивановна. И сельхозпро�

дукцию Снетковы пока не про�
дают. 

Но вот проработаны все ли�
сты. Смотрим на часы: ого,
прошло почти полчаса. 

— Спасибо, хорошего вам
урожая! Вы — первая, с вас в
Нарышкино началась сельхоз�
перепись, — говорит Таня
Светлане Ивановне и кладет
на стол в качестве подарка ка�
лендарики с символикой
ВСХП. 

Уже уходя, спрашиваю у ра�
душной хозяйки: как, мол, она
относится к сельхозпереписи,
стоящее это дело? "Раз госу�
дарству это необходимо, то
нужно поддержать", — отвеча�
ет Светлана Ивановна и спе�
шит унять своего лающего 
охранника.

Бодрый, загорелый, ост�
рый на язычок пенсио�
нер Николай Никонович

Манзик встретил нас со своим
трехлетним внуком Вадимом.
Живут они вдвоем с женой —
дети, пошутил хозяин, "в бе�
гах". Младший сын служит в
армии, старший сын и дочь в
Нижневартовске. Оттуда, с
"северов", и приехала в На�
рышкино семья Манзиков.
Здесь, "на центральной усадь�
бе", у них красивый дом, 15 со�
ток земли, есть и огород 25 со�
ток. Крепкий хозяин пока сам
со всем справляется. Это к Та�
ниному вопросу: "Привлекали

ли вы временных или сезонных
работников для выполнения
сельхозработ?". Есть у него
трактор и необходимое обору�
дование.

Завидев скопление народа,
к нам с мяуканьем направляет�
ся черная кошка.

— Что, Даша, — говорит ей
Николай Никонович, — на пе�
репись пришла?

— Сейчас мы её тоже пере�
пишем как крупный рогатый
скот, — подхватывает шутку
Таня. 

А КРС у Манзиков есть: ко�
рову недавно продали, оста�
лась еще одна. Молоко прода�
ют. Держат четырех свиней.
Есть семь кур и один петух.
Вся эта живность, конечно, по�
пала в анналы переписчика. 

Кстати, эту семью статисти�
ки очень хорошо знают. Млад�
ший сын Николая Никоновича,
будучи студентом, участвовал
во Всероссийской переписи
населения 2002 года и был на�
зван лучшим переписчиком
Урицкого района.

Затем вместе с Таней Дия�
новой мы переписали еще два
ЛПХ — Широбоковых и Агафо�
новых. А во второй половине
дня Татьяну будут ждать еще в
двух домохозяйствах. 

...Хрупкую женщину с объ�
емным черным порт�
фелем в руке теперь

часто будут видеть нарышкин�
цы на своих улицах. У неё мно�
го работы. Работы, пусть не
прозвучит это пафосно, госу�
дарственной важности.

Удачи вам, переписчик Та�
ня!

Николай СОЛОПЕНКО.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

В результате проводимой налого�
выми органами работы в первом по�
лугодии текущего года обеспечено
поступление более двух миллиардов
рублей единого социального налога
и страховых взносов на обязательное
пенсионное страхование, что, несмо�
тря на снижение ставки налога, в 1,2
раза больше, чем за аналогичный пе�
риод прошлого года. Поступления
налога на доходы физических лиц
превысили 1,3 миллиарда рублей,
что также выше уровня первого полу�
годия 2005 года на  126%. Это хоро�
шие показатели.

Однако в нашей работе существу�
ют и проблемы. Одна из них — при�
менение недобросовестными рабо�
тодателями так называемой конверт�
ной системы оплаты труда.

— И страдают от этого в первую

очередь работники?

— Безусловно. Взносы на обяза�
тельное пенсионное страхование по
своей сути — это отложенная часть
заработной платы, которая возвра�
щается при достижении работником
пенсионного возраста. Если органи�
зация не перечисляет эти взносы, у
работника возникают проблемы,
ведь этот период не засчитывается в
стаж для начисления пенсии.

За счет средств, направляемых в
Фонд социального страхования,
гражданам выплачиваются пособия
по временной нетрудоспособности,
беременности и родам, по уходу за
ребенком и так далее. Дефицит
средств на обязательное медицин�
ское страхование приводит к непол�
ному финансированию территори�
альных программ обязательного ме�
дицинского страхования, образова�
нию задолженности по оплате счетов
и соответственно по заработной пла�
те медицинским работникам. Все это
ведет к существенному снижению
объема гарантированной бесплатной
медицинской помощи.

— Как на эту ситуацию реагиру"

ют налоговые органы области?

— Мы проводим широкомасштаб�
ную акцию по доведению заработной
платы до уровня прожиточного мини�
мума и легализации "теневой" зар�
платы. При областном управлении
ФНС, в каждом подведомственном
налоговом органе активно действуют
комиссии по рассмотрению вопро�
сов легализации оплаты труда, орга�
низована работа телефонов доверия.

По состоянию на 1 января 2006 го�
да в области выявлено 3559 работо�
дателей, выплачивающих заработ�
ную плату ниже прожиточного уров�
ня, — 1617 организаций и 1942 инди�
видуальных предпринимателя.

На заседаниях комиссий по лега�
лизации сотрудники налоговых орга�
нов объясняют негативные послед�
ствия выплаты заработной платы "в
конвертах" как для работников, так и
для самих работодателей. Мы стара�
емся предотвратить налоговые пра�
вонарушения, даем возможность ру�
ководителям предприятий самостоя�
тельно легализовать заработную
плату.

— Тамара Леонидовна, сегодня

уже можно говорить о первых

итогах этой работы?

— Отчет о доходах, согласно дей�
ствующему налоговому законода�
тельству, представляется раз в год.
Следовательно, оценить уровень
зарплаты, выплаченной в 2006 году,
налоговые органы смогут только пос�
ле 1 апреля 2007 года. Поэтому мы
просим работодателей представлять
в качестве подтверждающих доку�
ментов приказы о повышении зара�
ботной платы, штатное расписание,
положение об оплате труда, то есть
документы, свидетельствующие о
принятых мерах.

— Как работодатели реагируют

на действия налоговых орга"

нов?

— Отрадно, что многие относятся
с пониманием. Более половины ра�
ботодателей из тех, с кем были про�
ведены беседы, повысили заработ�
ную плату своим сотрудникам.

Но, конечно, так реагируют далеко
не все. Некоторые просто игнориру�
ют наши обращения. Так, на заседа�
ние комиссии не явились руководи�
тели ООО "Оптторгсервис" и ООО
"Мир напитков". С этими организаци�
ями мы будем продолжать работу, и
они, я думаю, откликнутся на наше
обращение.

Другие работодатели вместо доку�
ментов, свидетельствующих о реаль�
ном повышении заработной платы,
представляют справки об увеличении
средней заработной платы по пред�
приятию либо приказ о рассмотре�
нии такой возможности. Приведу
пример. На одно из заседаний ко�
миссии был приглашен генеральный
директор ЗАО "Паллада�торг" 
С.В. Петраков. Причиной встречи
явилось то, что в последние два года
более половины работников ЗАО
"Паллада�торг" получали доходы ни�
же прожиточного минимума, уста�
новленного в Орловской области. По
данным, представленным Петрако�
вым при выдвижении своей кандида�
туры на выборы депутатов Орловско�
го городского Совета, его доход так�
же не превышает прожиточного ми�
нимума. Во время собеседования
Петраков заверил членов комиссии,
что со второго квартала 2006 года си�
туация с оплатой труда будет исправ�
лена. Однако в качестве документа,
подтверждающего повышение зар�
платы, ЗАО "Паллада�торг" пред�
ставлен лишь приказ, который со�
держит указание главному бухгалте�
ру рассмотреть такую возможность.
Управление ФНС России по Орлов�
ской области повторно напомнило
ЗАО "Паллада�торг" о необходимос�
ти реального повышения заработной
платы и предоставления документов,
прямо указывающих на это.

— Эта работа носит характер

очередной кампании или она

будет вестись постоянно?

— Налоговые органы будут и в
дальнейшем продолжать работу по
легализации заработной платы и до�
ведению её до уровня не ниже про�
житочного минимума. Мы взяли на
контроль выполнение обещаний,
данных работодателями на заседа�
ниях комиссий. Надеемся на понима�
ние со стороны работодателей, а по�
ложительные результаты рассчиты�
ваем увидеть уже в налоговой отчет�
ности за первое полугодие 2006 года.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Со дня на день традиционный фа�
кел зажгут и в Старой Отраде. Газо�
провод протяженностью чуть более
двух километров, построенный кол�
лективом треста "Мценскмежрай�
газ" (структурное подразделение
ОАО "Орелоблгаз") и бригадой ИП
"С.И. Мякишев", связал деревушку с
цивилизованным миром. Большин�
ство жителей уже приобрело отопи�
тельные приборы, газовые колонки.
Нынешним летом газ придет и в де�
ревни Второй Воин Воинского сель�
ского поселения,  Кобяково Прота�
совского сельского поселения. Есть
надежда завершить и строительство
газопровода к деревне Мелынь Вы�
сокинского сельского поселения. 

— Газификация сельских насе�
ленных пунктов осуществляется за
счет средств районного бюджета,
денег, выделяемых по федеральной
программе "Социальное развитие
села", и долевого участия жителей,
— поясняет первый заместитель
главы районной администрации
С.А. Титов. — Строительство газо�
провода на Мелынь, протяженнос�
тью шесть километров, затягивает�
ся из�за нехватки материальных ре�
сурсов. Предполагалось, что эта
ветка войдет в инвестиционную
программу ОАО "Газпром", но пока
этот вопрос не решен, а значит, при�
дется изыскивать средства на стро�
ительство в бюджете района, по�
скольку программа развития села
предусматривает лишь долевое
участие в возведении внутрипосел�
ковых сетей. 

На будущий год запланировано

провести газ еще в пять населенных
пунктов.

Районная администрация взяла
на себя обязательства и по строи�
тельству "фасадных" газопроводов
при переводе многоквартирных до�
мов на автономное или поквартир�
ное отопление. Практически готов к
врезке в уличный газопровод дом
№7 в Верхнем Алябьево, заверша�
ются монтажные работы в двух до�
мах в деревне Большая Каменка
Спасско�Лутовиновского  сельского
поселения. 

— Каждый дом, переведенный на
индивидуальное отопление, обхо�
дится району примерно в 70 тысяч
рублей, — продолжает Титов, — но
эти затраты с лихвой окупаются за
счет сокращения расходов на содер�
жание энергоемких и малопроизво�
дительных котельных. Печально, но
факт, практически все тепловые сети
в селе находятся в таком состоянии,
что до потребителей доходит в луч�
шем случае 30 процентов произво�
димого тепла. Отсюда и большие це�
ны за отопление, и низкая темпера�
тура в квартирах. 

К счастью, большинство селян по�
нимает, что автономное отопление
выгодно в первую очередь им самим.
Так, в том же Алябьево жители сами
проявили инициативу и на сельском
сходе решили, что лучше потратить�
ся один раз, установив котлы или
АОГВ, газовые счетчики в каждой
квартире, чем ежемесячно платить за
то, что котельные топят улицу.

Конечно, не все готовы нести до�
вольно большие затраты по газифи�
кации жилья. Ведь провести газ,
особенно если необходимо еще и

систему отопления переделать, вле�
тает сегодня в копеечку. Поделюсь
собственным опытом. Мне это благо
цивилизации обошлось почти в 30
тысяч рубликов, но сегодня ничуть
не жалею, что пошла на это. Если
раньше  месячные счета за "тепло"
были в пределах семи�восьми сотен
рублей, то после перехода на авто�
номное отопление даже в лютые мо�
розы столбик термометра в кварти�
ре не опускался ниже отметки 27
градусов, а оплата по счетчику не
поднималась выше полутора сотен
рублей. Выгода очевидна.

Но не все так считают. Например,
в селе Отрадинское часть жителей
пятиэтажек пока не стремится пере�
водить квартиры на индивидуальное
отопление. Хотя владельцы семи
квартир в доме №12 уже сделали это
и тоже считают, что ничуть не прога�
дали. Пытаются и соседям объяс�
нить преимущества нововведения.

— Мы также стараемся убедить
людей в том, что это делается для их
же блага, — рассказывает С.А. Ти�
тов. — Содержание центральных ко�
тельных является очень затратным,
и если пока за счет райбюджета уда�
ется сдерживать рост цен за отопле�
ние, то с каждым месяцем обеспечи�
вать это все труднее. 

Поэтому�то и надо сделать все
необходимое, чтобы каждый дере�
венский мальчишка или девчонка с
гордостью мог сказать: "А у нас в
квартире газ, а еще АОГВ, счетчик".
И чтобы платили селяне за то, что са�
ми расходуют, а не по "среднепото�
лочному" тарифу.

Елена КУЛЬПИНА.

Мценский район.

БЕЗ КОТЕЛЬНОЙ 
И ЭКОНОМНЕЕ, И ТЕПЛЕЕ

Комитет городского хозяйства Мценска разработал
положение о правилах предоставления коммунальных
услуг и о порядке снижения их оплаты при нарушении
нормативных сроков и качества выполнения. 

Как заметила председатель комитета Т.А. Рожина,
это положение направлено на защиту потребителей
коммунальных услуг, а заодно станет стимулом для со�
вершенствования работы коммунальщиков. После 
утверждения на сессии горсовета положение будет
строго регламентировать взаимоотношения между ис�
полнителями и потребителями коммунальных услуг. 

Вступивший в силу новый Жилищный кодекс дал
возможность собственникам жилья самим определять
способ управления многоквартирными домами. 

В Мценске жители домов № 4 и 5 в районе завода
"Коммаш" предпочли доверить обслуживание своего
жилого фонда муниципальным предприятиям. А жиль�
цы дома № 17 по ул. Машиностроителей и дома 
№ 3/1по ул. Катукова решили управлять своими мно�
гоэтажками самостоятельно. 

Теперь все договоры на получение коммунальных
услуг они будут заключать с соответствующими служ�
бами индивидуально, а договоры, касающиеся содер�
жания, технического обслуживания и ремонта общего
имущества, — на основании решений общего собра�
ния собственников жилья.

Соб. инф.

КОММУНАЛЬНЫЕ НОВОСТИ ИЗ МЦЕНСКА
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КОММУНАЛЬНЫЙ
САМООБМАН

Вчера на рабочем совещании в ад�

министрации Орла рассматривался

вопрос о работе  МУП ЖРЭУ №1 по

подготовке жилищного фонда к

предстоящей зиме. Предприятие об�

служивает Советский район — 462

жилых дома, 92 из которых относят�

ся к категории аварийных и ветхих. 

По словам руководителя ЖРЭУ №1
С.Л. Мальцева, все работы выполняются
в срок: устраняются протечки кровли,
ремонтируются подъезды, системы теп�
ло� и водоснабжения. На сегодняшний
день паспорта готовности получили 135
домов. 

Однако в ходе обсуждения вопроса
выяснилось, что реальная картина вовсе
не такая радужная. В частности, паспор�
та готовности получены лишь после то�
го, как ЖРЭУ дало обещание устранить
все неполадки, которых еще очень мно�
го. У участников совещания возник во�
прос: кому нужна такая работа? Получа�
ется, что вместо устранения недостат�
ков, на что еще достаточно времени, ру�
ководители предприятия занимаются
самообманом. 

Принято решение на каждом рабочем
совещании обсуждать работу комму�
нальных служб по подготовке к зиме.

ОБЕЩАННОГО 
ТРИ ГОДА ЖДУТ?

Вертикальное озеленение города, о

котором так красиво говорили в мэ�

рии, пока не получается.

На очередном рабочем совещании,
касаясь вопроса подготовки к праздно�
ванию 440�летия Орла, представитель
совхоза "Коммунальник" не смог приве�
сти конкретные примеры использования
новых технологий озеленения. Говори�
лось об устройстве сквера партизанов
Орловщины, завершении посадки цве�
точной рассады и т.д.

Тем временем клумбы на улице Лени�
на вновь украсили традиционные розы. 

ВЕТЕРАНЫ 
ОТДОХНУЛИ С ВЕТЕРКОМ

Прогулка на речном теплоходе по

Оке, организованная советом вете�

ранов Заводского района и руковод�

ством трамвайно�троллейбусного

предприятия для ветеранов Великой

Отечественной войны и труда, состо�

ялась на днях в Орле. 

С ветерком прокатились более 60 че�
ловек. Для людей, отдавших лучшие го�
ды жизни своему Отечеству, во время
прогулки звучали мелодии военных лет и
русские народные песни. 

Сейчас в районе проживает более 26
тысяч ветеранов войны и труда. 

ПЕРВЫЙ ВЫПУСК
ПРАВОСЛАВНОЙ

ГИМНАЗИИ
В единственной в Орле православ�

ной гимназии имени священномуче�

ника Иоанна Кукши состоялся пер�

вый выпуск. 

15 ребят, окончивших девятый класс и
успешно сдавших экзамены, получили
аттестаты государственного образца. 13
из них продолжат обучение в десятом и
одиннадцатом классах этого учебного
заведения. 

Помимо изучения стандартного набо�
ра дисциплин ребята изучали латинский,
греческий и церковнославянский языки,
Закон Божий, историю религий, ритори�
ку. В этом необычном учебном заведе�
нии ребята тратят на занятия ощутимо
больше времени, чем в обычной школе. 

В настоящее время в православной
гимназии числится 90 человек, которых
обучают 23 педагога.

Во время каникул в гимназии работа�
ет лагерь, который посещают 75 учени�
ков. Для ребят организовано посещение
музеев, детских аттракционов в парках
отдыха и спортивных площадок.

НОСИКИ�КУРНОСИКИ:
ДВОЕ ХОРОШО, 
А ТРОЕ ЛУЧШЕ

7 июля на летней эстраде в город�

ском детском парке состоится про�

грамма для молодёжи "Хочу троих",

направленная на популяризацию

крепких семейных отношений, под�

нятие престижа многодетной семьи.

Организаторы акции — молодёжное
движение "Наши".

В программе примет участие команда
КВН "Гизмо" Орловского государствен�
ного университета.

Начало в 19 часов.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

В Северном районе вопросами благо�
устройства домов и дворов занимается
жилищное управление №4. Его директор
А.И. Маяков начал свое выступление с та�
кого сообщения: ЖРЭУ — подрядная ор�
ганизация, а потому делает только то, что
доводит до нее предприятие�заказчик, то
есть ЖРЭП, и на что соответственно вы�
деляются деньги. Депутат В.А. Курин тут
же возмущенно прервал докладчика. 

— Позвольте, — обратился он к Маяко�
ву, — но ведь наемный работник, кото�
рым, по сути, является каждый из нас,
должен в свою очередь проявлять иници�
ативу, а не сидеть сложа руки! 

Позиция руководителя ЖРЭУ, которая
стала понятна уже из первых слов его до�
клада, еще ярче проявилась в дальней�
шем. Практически на все вопросы депута�
тов, пытавшихся прояснить ситуацию по
конкретным жалобам жителей района,
Маяков — почти радостно! — заявлял: "А

это не мой участок, а это не в моей компе�
тенции". Депутаты удивленно перегляды�
вались. Общую позицию выразил присут�
ствовавший на заседании первый замести�
тель председателя горсовета. М.В. Вдовин
высказался довольно резко: надо разо�
гнать тех, кто ни за что не отвечает, и со�
здать структуру, которая будет отвечать за
все и работа которой будет прозрачна и по�
нятна жителям. Сейчас же горожанам для
того, чтобы решить элементарный вопрос,
нужно сначала разобраться: кто же отвеча�
ет, к примеру, за текущую крышу в подъез�
де? То ли ЖЭУ, то ли ЖРЭУ — подрядчик, то
ли ЖРЭП — заказчик...

Тем временем Маяков продолжил рас�
сказ о деятельности предприятия. Выяс�
нилось, что планы выполняются, жалобы
населения рассматриваются ежедневно,
на всех профессиональных конкурсах
ЖРЭУ №4 занимает первые места. 

— Как же работают остальные участни�
ки этих конкурсов? — задал риторический
вопрос один из депутатов. 

А снижение числа жалоб, поступающих
от жителей, аж на 80% (чем очень гордит�
ся Маяков) депутаты справедливо объяс�
нили не резко улучшившейся работой
ЖРЭУ, а тем, что люди просто потеряли
надежду решить свои проблемы. В завер�
шение депутаты посоветовали Маякову
более ответственно отнестись к своей ра�
боте.

На следующий день заседание терри�
ториальной группы прошло в Заводском
районе. Руководитель МУП ЖРЭУ №2
А.М. Фрайда отчитался о выполнении ра�
бот по благоустройству дворов, ремонту
подъездов и крыш. Он поблагодарил де�
путатов за помощь — установку спортив�
ных кортов, каждый из которых зимой
превращается в каток, а летом — в фут�
больное поле для местных мальчишек. 

Фрайда отметил, что с прошлого года
предприятие осуществляет комплексный
подход к благоустройству дворовых тер�
риторий, то есть во дворах устанавлива�
ются лавочки, песочницы, оборудуются

детские площадки. Правда, примеров та�
ких пока немного, да и перспективы не
слишком радуют: в месяц планируется
сдавать по одному полностью "укомплек�
тованному" двору. Когда Фрайда привел
примеры "образцовых" дворовых терри�
торий, депутаты были весьма изумлены. 

— Какие же это образцы?! — практиче�
ски в один голос произнесли В.В. Кленов
и В.В. Соколов, буквально накануне побы�
вавшие на своих избирательных  участках.
— Да там ни пройти, ни проехать, из дво�
рового оборудования — покосившиеся
лавочки да ржавые качели!

— До конца лета будут образцовыми!
— пообещал Фрайда, который в отличие
от своего "северного" коллеги не пытался
переложить вину за недостатки в работе
на чьи�то плечи. — Да, трудно, да, не хва�
тает средств, изношена практически на
100% техника, огромные долги по нало�
гам, но мы будем работать, будем искать
пути решения проблем. 

Без критики, конечно, не обошлось. 

— Все так хорошо, что докладчика хо�
чется немедленно представить к ордену,
— язвительно заметил К.И. Федотов. — А
ведь решение проблем — на поверхнос�
ти, нужно только захотеть его увидеть. На�
пример, почему бы, как говорится, не
убить сразу двух зайцев — не привлечь
подростков к благоустройству детских
площадок. И вопрос занятости молодежи
решится, и дворы наши приобретут при�
стойный вид. И еще: у кого поднимется
рука разрушить то, что сделано им же са�
мим или его товарищами? Так что и актов
вандализма станет меньше. 

Фрайда пообещал к этому и другим со�
ветам прислушаться. 

Наверное, и руководителям предпри�
ятий жилищного комплекса, и начальни�
кам отделов районных администраций по�
ра понять: депутаты приглашают их на за�
седания территориальных групп не для то�
го, чтобы раскритиковать их работу, и уж
тем более не для того, чтобы выслушать
доклады, не имеющие ничего общего с
действительным положением дел. Нужно
не прятать свое бездействие за красивы�
ми словами, а искать пути решения проб�
лем, в чем депутаты, имеющие опыт рабо�
ты в самых разных сферах, вполне могут
им помочь — и словом, и делом.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

— Слушай, Валя, — обратился он к
подошедшей супруге. — А ведь эта пес�
ня обо мне, о нас с тобой… Помню, как
будто вчера это было:

Сказала мать: "Бывает всё, сынок.
Быть может, ты устанешь от дорог.
Когда придешь домой в конце пути,
Свои ладони в Волгу опусти"…
Велика река… Как много связано с

ней. Здесь, на Волге, в Сталинграде, он
родился в обычной семье… Уже с дет�
ства отличался от своих сверстников:
удивительно был любознателен. До все�
го ему было дело. Уже в школьные годы
обнаружилась тяга к литературе, по�
эзии. Написал свои первые стихи, по�
слал в газету. Сколько было радости, ко�
гда они увидели свет!

Блестяще окончена школа. Сомне�
ний, куда пойти учиться дальше, нет.
Только в педагогический институт, толь�
ко на филологический.

Хотя конкурс был высокий, Игорю Гус�
манову он оказался по силам. С первого
же курса стал гордостью не только фа�
культета, но и всего вуза,  был одним из
запевал самых интересных дел. Каждый
день приносил ему что�то новое, неиз�
веданное. Все было за эти студенческие
годы: и радости, и разочарования по�
рой. Только, пожалуй, не было одного —
покоя. Такой уж он человек: всегда в по�
иске, всегда в пути. Девиз один: "Сгорая
сам — свети другим". И везде он пер�
вый: будь то конкурсы студенческих на�
учных работ, начинающих поэтов, само�
деятельных артистов вокального жан�
ра…

Здесь, в институте, встретил Валю
Таллинскую. Заглядывали на красавца,
сохли по нему (и только ли тогда!) мно�
гие девчата. А вот приворожила его
именно она. Полюбили друг друга креп�
ко, на всю жизнь. И вот уже четыре де�
сятилетия идут рука об руку. У них пре�

красная семья: два сына, дочь, подрос�
ли внуки. Как это в песне:

Твой первый взгляд
И первый всплеск весла.
Все было — только речка унесла.
Я не грущу о той весне былой,
Взамен ее твоя любовь со мной.
Поработал после вуза в школе. И сра�

зу — в должности директора. На уроки
молодого педагога приходили опытные
учителя. Поучиться… (чему бы вы дума�
ли?) мастерству, нетрадиционному ве�
дению занятий. Но школу пришлось
вскоре оставить. Тяга к науке взяла
верх. Со слезами провожали любимого
учителя ученики в Москву, на учебу в ас�
пирантуру.

Став кандидатом филологических на�
ук, блестящим специалистом по антич�
ной литературе, Игорь Галимович Гусма�
нов приехал в Орел и бессменно трудит�
ся многие десятки лет в  одном вузе. С
гордостью словами песни может сказать:

Здесь мой причал
И здесь мои друзья,
Всё, без чего
На свете жить нельзя…
Как и в годы учебы в аспирантуре,

много работал, имея учебную нагрузку
на двух кафедрах. Был заведующим ка�
федрой, деканом факультета. По его
книгам, выпущенным в Москве в изда�
тельстве "Наука", занимаются в различ�
ных вузах России.

Сегодня все члены кафедры истори�
ко�культурного наследия соберутся на
необычную встречу. Они придут поздра�
вить с юбилеем профессора Гусманова
— вдумчивого ученого, методиста�но�
ватора, человека большой души, скажут
много теплых слов в его адрес. Не лю�
бить его просто нельзя.

Валентин КОСТИН.

Заведующий кафедрой 

историко�культурного наследия.

ЮБИЛЕИ

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Учреждениям НПО в рамках на�
ционального проекта не дали воз�
можности, как школам и вузам,
побороться за гранты, не увеличи�
ли и зарплаты педагогам, кото�
рые, кстати, также осуществляют
функции классных руководите�
лей. Такого источника дохода, как
плата за обучение, профессио�
нальные лицеи и училища, в отли�
чие от вузов,  также лишены. Да и
с кого брать деньги, если обуча�
ются здесь в основном дети из
малообеспеченных семей, дети�
сироты, выпускники школ�интер�
натов? 

Возможно,  изменения в этих
областях образования станут вто�
рым шагом национального проек�
та, но пока приходится выживать в
тех условиях, которые есть.

"…Я — многодетная мать. Фи�
нансовое положение семьи не по�
зволяет нам обучать детей в Орле.
Да и большинство жителей Со�

сковского района не являются
"богатенькими Буратино". Зачас�
тую единственная возможность
приобрести профессию для на�
ших детей — это учеба в профес�
сиональном училище № 3 в п. Со�
сково. Но если его закроют из�за
малого количества учащихся и не�
достаточного финансирования, то
они лишатся такой возможности.
Что тогда делать нам и нашим де�
тям? В училище обучают тракто�
ристов, поваров, автомехаников.
Неужели эти профессии не нужны
стране?" — написала в  письме в
редакцию жительница Сосковско�
го района Е.Н. Даниленко. 

Сразу же заметим, что в насто�
ящее время вопрос о закрытии
Сосковского профессионального
училища № 3 не стоит. Но, дей�
ствительно, выживать в совре�
менных условиях  учреждениям
НПО весьма проблематично. Это
связано и с вопросами финанси�
рования, и с  проблемой снижения
количества выпускников школ и,

как следствие, уменьшение числа
поступающих. 

С начала 2005 года постанов�
лением Правительства РФ почти
все учреждения начального про�
фессионального образования бы�
ли переведены на местное финан�
сирование. В нашей области из
госбюджета продолжают финан�
сировать только четыре из более
чем двух десятков профессио�
нальных училищ (ПУ) и професси�
ональных лицеев (ПЛ). Это ПЛ
№10, ПЛ №7, ПЛ № 9 (г. Орел) и
ПЛ №18 (г. Мценск). На федераль�
ном уровне пришли к выводу, что
регионы готовят рабочие кадры в
первую очередь для себя, следо�
вательно, поэтому пусть сами ре�
шают вопросы финансирования.
Однако кто сможет запретить вы�
пускнику, приобретшему специ�
альность на Орловщине, поехать
работать в соседний регион или в
ту же Москву?

Обеспечить подготовку квали�
фицированных кадров без разви�

тия социального партнерства се�
годня практически невозможно.
Сельскохозяйственная техника и
станочный парк в этих учебных за�
ведениях безнадежно устарели.
Последний раз их кое�где обнови�
ли лет двенадцать назад, а в боль�
шинстве ПУ — и все двадцать.

Между тем положительных

примеров развития социального
партнерства на сегодняшний день
немного. Так, в Свердловском и
Покровском училищах пришед�
шие в сельское хозяйство инвес�
торы непосредственно участвуют
в подготовке трактористов и во�
дителей. В ПЛ №7 г. Орла налаже�
но тесное сотрудничество с од�

ним из предприятий. Самый
лучший пример целенаправ�
ленной подготовки специа�
листов — ПЛ №10, где обуча�
ют будущих работников же�
лезной дороги.

Однако многие руководи�
тели предприятий, по словам
начальника управления об�
щего и профессионального
образования А.В. Копыловой,
стремятся получить уже ква�
лифицированного специали�
ста и не рискуют подпускать
практикантов к дорогостоя�
щей технике и станкам. (Так,
учащиеся, проходившие
практику на одном из дерево�
обрабатывающих предпри�
ятий, рассказали о том, что
вместо того, чтобы обучать
их работать на современном
оборудовании, им доверяли
только убирать мусор за ра�
бочими… О каком приобре�
тении профессиональных на�
выков в таком случае может
идти речь?).

Чтобы в системе НПО про�
изошли заметные измене�
ния, одного энтузиазма пре�

подавателей недостаточно. Необ�
ходима заинтересованность и
поддержка потенциальных рабо�
тодателей. И, конечно же, нужна
реальная помощь государства.
Только так, объединив усилия,
можно добиться хорошего ре�
зультата.

Евгения ПЕШЕХОНОВА.

ЗАБЫТОЕ НАЧАЛЬНОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ

Раздумья прервала песня, зазвучавшая по радио. Ее он 

слышал много раз, но почему"то именно сегодня, в канун

семидесятилетия, особенно затронула она и без того больное

сердце.
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ИИЗЗВВЕЕЩЩЕЕННИИЕЕ
6 июля 2006 года в 10.00 в малом

зале здания городской администра"

ции продолжит работу пятое заседа"

ние Орловского городского Совета

народных депутатов третьего созыва.

ЛИТЕРАТОР РАССКАЖЕТ О МЦЕНСКЕ

Забота о здоровье человека является
одной из главных задач, стоящих перед
нашим  государством. 

Ежегодно среди населения Россий�
ской Федерации регистрируется более
200 млн. различных  заболеваний, инва�
лидность имеют более  1,1 млн. человек.
Особую озабоченность вызывает здоро�
вье человека труда, так как без здоровых
трудовых ресурсов невозможно добить�
ся успешного социально�экономическо�
го развития, высокой производительно�
сти труда и как следствие — повышения
благосостояния народа.

Одним из путей укрепления здоровья
населения России, снижения уровня за�
болеваемости и  инвалидности является
успешная реализация приоритетного
национального проекта "Здоровье". Ог�
ромное значение в  снижении и предуп�
реждении инвалидности имеет ранняя
медицинская реабилитация. В опреде�
ленной мере на это направлено поста�
новление Правительства Российской
Федерации от 15 мая 2006 года № 286,
которым  утверждено положение об оп�
лате дополнительных расходов на меди�
цинскую, социальную и профессиона�
льную реабилитацию застрахованных
лиц, получивших повреждение здоро�
вья вследствие несчастных случаев на
производстве и профессиональных за�
болеваний. 

Положением, в частности, установ�
лен порядок оплаты расходов на лечение
застрахованных лиц, осуществляемое
непосредственно после произошедших
тяжелых несчастных случаев на произ�
водстве. Оплата указанных расходов
осуществляется исполнительными орга�
нами Фонда социального страхования
Российской Федерации за счет средств
обязательного социального страхования
от несчастных случаев на производстве
и профессиональных заболеваний. 

Порядок информирования исполни�
тельных органов фонда о произошед�
шем тяжелом несчастном случае на про�
изводстве  предполагает следующее.

При наступлении тяжелого несчаст�
ного случая на производстве в соответ�
ствии со статьей 228 Трудового кодекса
Российской Федерации подпунктом 6
пункта 2 статьи 17 Федерального закона
от 24.07.1998 г. №125�ФЗ "Об обяза�
тельном социальном страховании от не�
счастных случаев на производстве и
профессиональных заболеваний" стра�
хователь в течение суток представляет в
исполнительный орган фонда извеще�
ние о произошедшем тяжелом несчаст�
ном случае на производстве.

Согласно требованиям статьи 230
Трудового кодекса Российской Феде�
рации страхователь после проведения
расследования несчастного случая на
производстве в трехдневный срок на�
правляет акт о несчастном случае на
производстве и материалы расследова�
ния страховщику по месту своей регист�
рации.

К р о м е  т о г о ,  с т р а х о в а т е л е м  в

трехдневный срок страховщику предос�
тавляется заключение о степени тяжести
производственной травмы в соответ�
ствии с приказом Минздравсоцразвития
России от 24.02.2005 г. № 160 "Об опре�
делении степени тяжести повреждения
здоровья при несчастных случаях на
производстве".

Заключение оформляется медицин�
ской организацией, осуществляющей
лечение застрахованного, по учетной
форме 315/у, утвержденной приказом
Минздравсоцразвития России от
15.04.2005 г. № 275.

Копия медицинского заключения об
отнесении несчастного случая, произо�
шедшего с застрахованным лицом, к ка�
тегории тяжелого оформляется и на�
правляется медицинской организацией
в исполнительные органы фонда в тече�
ние трех дней с даты поступления за�
страхованного лица на лечение.

При этом оплате  подлежат расходы
по лечению застрахованного лица при
признании несчастного случая на произ�
водстве страховым и при наличии пря�
мых последствий страхового случая (без
учета расходов на лечение  заболеваний,
имеющихся   у   застрахованного   и   не
имеющих   отношения   к тяжелому не�
счастному случаю на производстве, до�
полнительных сервисных услуг,   оказан�
ных   застрахованному,   и   услуг   по   со�
зданию   им   условий повышенной ком�
фортности в период лечения).

Оплата расходов на лечение застра�
хованного лица осуществляется испол�
нительными органами фонда до восста�
новления трудоспособности или уста�
новления стойкой утраты профессио�
нальной трудоспособности медицин�
ским организациям независимо от их
организационно�правовой формы, име�
ющей лицензию на осуществление ме�
дицинской деятельности.

Решение об оплате расходов на ле�
чение застрахованных лиц принимается
исполнительными органами фонда в те�
чение 3 дней с даты поступления доку�
ментов, представляемых страхователем
(извещения о тяжелом несчастном слу�
чае на производстве, произошедшем с
застрахованным лицом, акта о рассле�
довании тяжелого несчастного случая на
производстве с документами и материа�
лами расследования этого несчастного
случая на производстве, прилагаемыми
к акту). 

О принятом решении, об оплате рас�
ходов на лечение застрахованного лица
либо об отказе в их оплате исполнитель�
ные органы фонда   в   течение   3 дней   с
даты принятия соответствующего реше�
ния сообщают в письменной форме за�
страхованному лицу (его доверенному
лицу), медицинской организации и стра�
хователю.

Перечень видов расходов на лечение
застрахованных лиц, которые могут быть
оплачены исполнительными органами
фонда, включает в себя  расходы при:

а) оказании стационарной медицин�

ской    помощи    (в    том    числе высоко�
технологичной специализированной ме�
дицинской помощи) при лечении по�
следствий тяжелых несчастных случаев
на производстве;

б) оказании амбулаторно�поликлини�
ческой помощи, предоставляемой после
оказания стационарной помощи либо
медицинской реабилитации, как в поли�
клинике, так и на дому, а также в дневных
стационарах;

в) осуществлении медицинской реа�
билитации в  организациях, оказываю�
щих санаторно�курортные услуги после
оказания стационарной либо амбула�
торно�поликлинической помощи в пери�
од временной нетрудоспособности в
связи со страховым случаем.

Оплата расходов на лечение застра�
хованного лица осуществляется на осно�
вании заключаемого исполнительным
органом фонда с медицинской органи�
зацией договора, неотъемлемой частью
которого является перечень работ, услуг
по лечению застрахованного лица, объ�
ем лечения. Перечень работ, услуг опре�
деляется врачебной комиссией меди�
цинской организации при участии ис�
полнительных органов фонда. Расчет
стоимости лечения осуществляется со�
гласно этому перечню в соответствии с
прейскурантом медицинских услуг, оп�
ределенных медицинской организацией
в установленном порядке, исходя из
нормативов финансовых затрат, исполь�
зуемых при формировании расходов на
оказание гражданам Российской Феде�
рации бесплатной медицинской помощи
в рамках программы государственных
гарантий, согласованному с испол�
нительным органом фонда.

Исполнительные органы фонда про�
изводят оплату расходов на лечение за�
страхованного лица, осуществляемое
одной либо несколькими медицински�
ми организациями, в том числе в случаях
перевода застрахованного лица в дру�
гую медицинскую организацию, привле�
чения медицинской организацией спе�
циалистов из иных медицинских органи�
заций для оказания застрахованному ли�
цу специализированной медицинской
помощи при наличии медицинских пока�
заний, определенных врачебной комис�
сией медицинской организации. 

В заключение отметим, что для обес�
печения раннего начала медицинской
реабилитации застрахованного, макси�
мального использования его реабилита�
ционного потенциала, минимизации по�
следствий тяжелого несчастного случая
на производстве, предотвращения пол�
ной или частичной утраты профессио�
нальной трудоспособности, оптимиза�
ции страховых затрат лечение застрахо�
ванных лиц должно быть организовано
на основе взаимодействия исполнитель�
ных органов фонда со страхователями,
органами управления здравоохранени�
ем, медицинскими и иными организаци�
ями, участвующими в данном процессе.

Ранняя медицинская реабилитация —
путь к снижению инвалидности

На правах рекламы.
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Сегодня в музее писателей"орловцев состоится встреча представителей

орловской интеллигенции и жителей Орла с литератором В.П. Цукановым.

В преддверии празднования 860�летия города Мценска Владимир Петрович
расскажет собравшимся о достопримечательностях города: Крестовоздвиженском
храме, в котором одну ночь покоилось тело императора Александра I, когда его вез�
ли из Таганрога в Петербург; о Висельной и  Соборной горах, других памятных 
местах Мценска, а также о его почётных жителях. По словам сотрудников музея, та�
кая встреча проводится впервые.

Информагентство «Орловской правды».


